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“雪容融”接力
延庆赛区转入冬残奥会筹备状态

羊城晚报讯 驻京记者王莉报
道：2022北京冬奥会已于2月 20
日顺利闭幕，作为三大赛区之一的
延庆赛区圆满完成了各项服务保
障任务，同时无缝衔接转入冬残奥
会筹备状态，比赛场馆、冬残奥村、
外围服务等各项工作已准备就
绪。昨日，延庆赛区举办新闻通气
会介绍有关情况。

据悉，冬残奥会期间，延庆赛
区将举办高山滑雪比赛，届时将进
行男子和女子滑降、超级大回转、全
能、大回转、回转5个项目，每个项目
又分站姿、坐姿、视力障碍三个组
别，将产生30枚金牌。目前，残奥高
山滑雪报名已结束，并已启动非官
方训练，将有37个国家和地区的
179名运动员参加比赛。

国家高山滑雪中心场馆运行
秘书长柳千训表示，比赛期间，场
馆针对无障碍设施运行进行了细
化完善，运行无障碍电梯22部、无
障碍卫生间44个，在竞速和竞技
运动员医疗站设置轮椅假肢维修
站，启用轮椅存放点。

冬残奥村作为运动员生活服
务的主要场馆，已于昨日早上8时
正式开村。延庆冬残奥村宣传经
理贾茜介绍，村内将提供无障碍客
房79套，共158间，各服务区域出
入口均为无障碍出入口，设有低位
服务设施、无障碍卫生间或无障碍
厕位。

为方便残疾人运动员就餐，餐饮
团队对运动员餐厅进行调整，餐桌高
度、容膝空间及桌椅物品布局摆放
充分考虑了轮椅使用者的需求。在
餐台上增加了流食搅拌器、盲文菜
单，为运动员就餐提供最大便利。

值得一提的是，延庆冬残奥村
的形象景观也已经完成转换。村
口、居民服务中心、运动员居住组
团附近，“雪容融”展板代替“冰墩
墩”上岗；中国传统文化展示区的
火炬和火种灯展示台替换成了主
色调为金色的冬残奥色调；运动员
餐厅外侧和墙面上的冬奥“五环”
换成冬残奥“三色带”标识；公共组
团北区的冬奥会徽“冬梦”景观小
品替换成了冬残奥会徽“飞跃”。

冬残奥奥 ·前奏会

3 月 1 日至 3 月 22 日，2021 至
2022 赛季 CBA 联赛第三阶段比赛
将于广东佛山和辽宁沈阳两地以赛
会制形式举行，这也是本赛季 CBA
常规赛的最后一阶段比赛。第三阶
段比赛结束后，前 12名球队将展开
季后赛的争夺。届时，排名第5至第
12 位的球队将捉对厮杀，采取单场
定胜负制决出晋级八强的名额，而
排名前四位的球队在首轮轮空，直
接进入八强。广东的三支球队同处
佛山赛区，从目前的排名来看，他们
均有望闯入季后赛。

赛程有利，广东男篮
力争前四

目前在积分榜上，辽宁队以25胜
3负的战绩排名榜首，上海队以23胜
5负紧随其后，如无太大意外，辽宁队
将大概率获得本赛季常规赛冠军。
广东队在第二阶段的表现并不理想，
球队受伤病影响严重，张皓嘉和张昊
两名重要轮转球员无法出战，赵睿又
因家事长时间缺席。长时间的高强
度作战让广东队疲于应付，目前仅以
20胜8负排名第5位，距离身前的浙
江队和广厦队有两个胜场的差距。

对于广东队而言，在第三阶段最
重要的任务就是尽量闯进前四，避免

在首轮多进行一场比赛。如果广东
队以现在的排名进入季后赛，将和
排名第 12位的球队进行单场决胜。
从现在的积分排名看，吉林、北控、
新疆等队都有可能是潜在对手。虽
然广东队的实力明显占优，但以上
几支球队都不算弱队，在单场定胜负
的赛制下，广东队面临的挑战不会
小。再者，前四名球队将获得多休息
一轮的机会，这对于出战赛程密集的
季后赛而言是一个不小的优势。

广东队确实有挤进前四的机会
和实力。从赛程上看，广东队在第
三阶段不会和目前排名前六位的球
队相遇，对手实力不强；从人员配置
上看，广东队在休赛期签下了前福
建队后卫汤杰，赵睿也将在本阶段
回归，后场人手短缺的情况将大为
缓解。如果一切顺利，广东队很有
机会以前四名的身份结束常规赛的
争夺。

进步显著，穗深双雄
冲击前八

另两支广东球队广州队和深圳
队本赛季都有着不错的表现。前两
个阶段比赛结束后，深圳队以19胜9
负的战绩排名第6，广州队以18胜10
负紧随其后。两队均已甩开目前排

名第13名的新疆队至少6个胜场，进
军季后赛的机会极大。由于分布在
佛山赛区的球队实力普遍较为平均，
深圳和广州两队甚至还有继续提升
自己排名的可能。

深圳队能在本赛季如此有竞争
力，主要得益于几名主力队员的发
挥。布克、顾全、萨林杰、贺希宁的场
均得分都在 15分以上，沈梓捷场均
也有14.8分 9.3个篮板进账。在全主
力在场的情况下，深圳队的进攻火力
非常有保障。在少帅邱彪执教深圳
队的第二个赛季，深圳队的进步有目
共睹。如今深圳队需要解决的问题
是当主力球员不在时，替补球员需要
挺身而出，承担更多的责任。如果能
在第三阶段拿到一个好的名次，深圳
队有望争得一个八强席位。

广州队在本赛季的进步同样明
显。上赛季，广州队直到最后阶段
才艰难拿到季后赛门票，而本赛季，
他们有望提前完成打进季后赛的目
标。在郭士强的带领下，广州队的变
化可以用脱胎换骨来形容，球队凝聚
力强，核心球员陈盈骏在本赛季拿出
全明星级别的表现，而两名外援的发
挥也非常稳定。如果广州队能延续
此前两个阶段比赛的状态，很可能
会给球迷带来更多的惊喜。

羊城晚报记者 郝浩宇

季后赛卡位战一触即发

易建联依然是广东队的主心骨 图/视觉中国
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励志温情电影《印度女孩》
发布“追梦奇迹”版定档海报与
预告，宣布将于 3 月 18 日全国
公映。影片由阿鲁拉贾·卡马
拉杰编剧并执导，艾西瓦娅·拉
杰什、萨嘉拉吉、斯瓦卡蒂恩主
演，讲述了出身贫民的印度女
孩蔻茜突破偏见与阻挠，坚守
热爱，成就自身的故事。

定档预告中，一句“你为什
么一定要打板球”揭开了女孩
蔻茜竞技人生的励志篇章。蔻
茜对板球的热爱与追逐，在收
获父亲亲手制作的球拍时已然
传承。而训练场上掷出的每一
球，都像是蔻茜在对性别、出身
以及社会给予的重重阻挠作出
的反击。

一同曝光的“追梦奇迹”版
定档海报中 ，斜 阳 洒 在 蔻 茜
布 满 训 练 痕 迹 的 脸 上 ，汗 珠
的 肆 意 流 淌 也 挡 不 住 她 平 静
且 坚 韧 的 备 战 状 态 。 色 调 温
暖 饱 满 的 视 觉 效 果 让 整 部 影
片 充 满 温 情 励 志 感 。 这 段 奇
迹 故 事 除 了 充 满 平 凡 女 孩 的
励 志与燃情，更有催泪的父女
亲情。

新版《尼罗河上的惨案》
翻拍自阿加莎·克里斯蒂（阿
婆）的 同 名 小 说 ，1978 年 和
2004 年的前两次翻拍豆瓣评
分 分 别 为 8.4 和 8.5，但 最 新
一版豆瓣评分只有 6，可见影
迷的不满。

新版《尼罗河上的惨案》
服化道美轮美奂，导演肯尼
斯·布拉纳将此前在新版《东
方快车谋杀案》中展现出的
舞 台 剧 功 底 发 挥 得 淋 漓 尽
致，但这也是整部片子仅有
的优点。

剧情设计方面显示出肯
尼斯·布拉纳作为电影导演
的稚嫩。原著中美丽狠辣的
琳内特遭遇“史诗级削弱”，
成了“为什么大家都想害我”
的傻白甜；上船之前杰奎琳
对波洛那一段生硬的倾诉，

也 让 整 个 案 件 瞬 间 失 去 悬
念；更诡异的是，除去与琳内
特有感情纠葛的数人，船上
其余“嫌疑人”竟然看不出一
丝 作 案 动 机 …… 剩 下 的 时
间，早已得出答案的观众不
得不一再降智来配合大侦探
波洛的表演。一直到电影最
后十分钟，波洛才如梦初醒，
把所有人锁进屋里解密。与
其说是像老年版柯南，大侦
探波洛的形象其实更接近于
毛利小五郎。

角色塑造方面也是“旱
的旱死、涝的涝死”。故事开
头 借 助 布 克 之 口 交 代 完 复
杂 人 物 关 系 后 迅 速 放 大 波
洛的个人形象，既交代了波
洛的情史，又让波洛有了暗
恋对象，代价便是让其他角
色都成了面目模糊的“纸片

人”。等到影片后半段波洛
开始逐一诘问时，他们口中
的“ 爱 恨 情 仇 ”因 缺 乏 情 绪
铺垫显得十分突兀，悬疑片

“ 人 人 都 可 能 是 凶 手 ”的 紧
张刺激感没渲染出来，观众
只 好 强 忍 困 意 一 遍 又 一 遍
聆 听 波 洛 关 于“ 爱 ”的 教 诲
和自命不凡的分析。

导演肯尼斯·布拉纳的
野心显然并非按部就班地塑
造出一个“阿婆式”的大侦探
波洛。或许，他更想让自己
心中的波洛在一次次挣扎和
反思中成长。在前作《东方
快车谋杀案》中，导演有意识
增加的人性探讨在片中俯拾
皆 是 ，新 版《尼 罗 河 上 的 惨
案》中，关于“爱”的讨论密度
同样不小。可惜，这些讨论
以单调的大段对话形式强行
灌输给观众，悬疑大 IP 被活
活演绎成了“百家讲坛”。

这部新《尼罗河上的惨
案》证明，肯尼斯·布拉纳是
个好演员，演出了波洛作为
普通人鲜活的一面，也为接
下来的大侦探波洛 IP 留足了
成长空间。但在如何把故事
讲得引人入胜这方面，肯尼
斯·布 拉 纳 显 然 力 有 不 逮 。
好在阿婆留下足够丰厚的家
底，一部部翻拍下去，有朝一
日未必不能咸鱼翻身。

《四重奏》之后，编剧坂元裕二
以“金句制造机”的形象为国内观众
熟知，但我一直觉得，他最厉害的地
方不是写出多少能够在社交网络病
毒式传播的金句，而是他太懂捕捉
情感的幽微之处。他写过离婚之后
才开始爱上对方的夫妇（《最完美的
离婚》），因为想拥有家人所以结婚
的妻子和希望结婚之后还能像恋人
般相处的丈夫（《四重奏》），豪爽地
离了三次婚并与三位前夫保持友好
关系的女人（《大豆田永久子与三名
前夫》）……而在他的新作《花束般
的恋爱》里，主题则是“为何百分百
恋人也走不到最后”。

这部电影很容易让人想起村上
春树的短篇小说《遇见百分百的女
孩》。小说里的主人公“我”构思了这
样一个故事：一对百分百恋人觉得幸
福来得太容易，他们决定给自己一点
考验：先分开，下次相遇时，如果还觉
得对方是百分百的另一半，就马上结
婚。但一场恶性流感抹去了他们的记
忆，让他们忘记了彼此。十几年后，他
们在原宿街头相遇，命运的呼声实在
太微弱，两人最终擦肩而过。

如果不分开、如果没有恶性流
感，这对百分百恋人就能一路相爱到
老吗？《花束般的恋爱》仿佛是对村上
春树这篇短篇小说的回答。电影完
整地展现了一段恋情从萌芽到消亡

的全过程。男女主人公麦和绢一开
始便以一对“百分百恋人”的姿态出
现。在两人初识的阶段，影片便用大
量的细节来描述他们之间有多么相
似。文艺青年之间的灵魂共振，便是
一方说出了一个并不大众的名字，另
一方能够立刻会心一笑。于是，在深
夜的咖啡厅，只有他们一眼认出了角
落里的电影导演押井守；他们又发现
两人喜欢同样的作家、都爱把电影票
当成书签，甚至曾经买了同一场搞笑
艺人的演出——却又同时缺席了这
场演出。确定恋爱关系之后，麦和绢
的日子更是非常明媚：两人成为自由
职业者，绢在冰淇淋店打工、麦则为
网站画插画赚取生活费，两人有大量
的空余时间分享漫画、在阳台看风
景，一起养一只名为“男爵”的猫，生
活仍然惬意。

这部电影前期的甜蜜很容易让
人想起《爱乐之城》，但《爱乐之城》
将世俗意义上的成功作为男女主人
公感情破裂的分水岭，《花束般的恋
爱》中的处理则更加不落俗套，也更
能让普通男女产生共鸣。影片用两
场见家长的戏份作为转折点，既交
代了麦和绢原生家庭的差异，也为
两人价值观的分歧埋下了伏笔——
绢的父母是一对游刃有余的社会精
英，绢不想成为像父母一样市侩的
人，但又因他们给予的物质庇护，她

才有了开朗明亮的性格；麦的父亲
在新潟县开烟花厂，是个沉默寡言
有担当的昭和男儿，麦虽然表面上
是个沉迷精神世界的文青，但骨子
里 仍 然 继 承 了 父 亲 的 责 任 感 。 片
中，当自由职业的收入不足以支撑
两 人 开 销 时 ，麦 和 绢 都 开 始 找 工
作。绢找到了一份枯燥但稳定的工
作，麦却渐渐被工作异化。原本，麦
找工作的目的是维系这段感情、让
两人过上更好的生活，但当工作成
了目的，他与绢也开始渐行渐远。

我们很容易放大共同爱好的重
要性。麦和绢曾经因此成为最合拍
的情侣，却没有预料到共同爱好无法
帮助他们抵御复杂的现实。在这部
电影里，坂元裕二几乎完全抛弃了爱
情作品中常见的狗血情节，仅仅是将
男女主人公的性格逐寸解剖，便轻松
地戳破了“百分百”的虚幻泡沫。

但是，坂元裕二最高明的地方
并不在于戳破泡沫，而在于给这段
没有结果的爱情找到了一个明亮的
落点，打破了很多爱情电影里“分手
=伤感=遗憾”的套路。影片最后，麦
和娟有了自己的新生活，重逢时，也
能给对方留下一个释然的背影。坂
元裕二一向喜欢把花语加入剧情，
此次片名中的“花束”，正道明了他
对这段爱情的态度：花束会凋零，但
起码曾经很美。

MOVIE
看片·热映

花束会凋零，但曾经很美

鉴定对象：新《尼罗河上的惨案》 上映日期：2月19日

鉴定对象：《花束般的恋爱》

上映日期：2月22日

“毛利小五郎”
的老年生活

文/吕航

文/胡广欣
鉴定对象：《印度女孩》

上映日期：3月18日

敢拼敢赢
文/李丽
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肯尼斯·布拉纳是个好演员，却未必是个好导演

盖尔·加朵扮演琳内特

《花束般的恋爱》

CBA·前瞻
第三阶段比赛3月

1日起在佛山和沈阳以
赛会制形式进行

米兰双雄继续谦让意甲冠军
的节奏，仿佛怕被冠军奖杯烫了
手。今晨在意甲第 27轮，AC米
兰主场以1比1战平乌迪内斯，国
际米兰客场与热那亚互交白卷。

在积分榜上，AC 米兰以 57
分继续领跑，国米以55分紧随其
后，那不勒斯以 54分排名第三，
尤文图斯以 47 分排在第四。国
米、那不勒斯、尤文都少赛一轮，
尽管尤文与榜首的差距还比较
大，但那不勒斯本轮获胜即可追
平AC米兰。

上轮比赛，意甲排名前五的
球队无一获胜，仅取得3平2负。
本轮比赛，米兰双雄又以分别战平
开局。AC米兰今晨整体表现不佳，
葡萄牙前锋莱昂灵光一现，在第29
分钟为主队先拔头筹。第66分钟，
替补出场的乌迪内斯中场乌多吉用
疑似“上帝之手”把比分扳平。

AC米兰的比赛大约在今晨3

时结束，国米的比赛在4时开始，
国米原本有机会追平AC米兰的
积分，国米主帅小因扎吉和弟子
们似乎心太软。面对排名倒数第
二的热那亚，国米的进攻只开花
不结果。国米在欧冠和意甲连续
三场没有进球，在主场以0比2的
相同比分负于利物浦和萨索洛，
今晨总算是止住连败。

米兰双雄持续谦让冠军，使
得那不勒斯真正有了冲击意甲冠
军的机会。在欧联杯淘汰赛附加
赛次回合，那不勒斯在主场以 2
比4不敌巴塞罗那，以总比分3比
5被淘汰出局。那不勒斯今后的
比赛只剩下意甲，单线作战有利
于主帅斯帕莱蒂调整球队的状
态，也有利于伤员的恢复。米兰
双雄即将在意大利杯半决赛首回
合狭路相逢，国米3月9日还要在
欧冠1/8决赛次回合客场挑战利
物浦。 羊城晚报记者 刘毅

自黄海城去年全运会结束后
辞职离开国乒，国乒女队主力孙
颖莎的主管教练一直悬而未决，
此前在世乒赛、WTT新加坡世界杯
总决赛和 WTT 澳门赛中，陈玘曾
临时指导孙颖莎，不过近日孙颖
莎的主管教练终于“出炉”——曾
为国乒“六小龙”之一的邱贻可确
定担任孙颖莎的主管教练。

孙颖莎究竟何时能有自己的
主管教练以及是哪位担任她的主
管教练，自东京奥运周期结束后
一直都是球迷非常关心的话题。
最近一段时间，孙颖莎虽然整体
成绩很亮眼，近期世界排名还超
过陈梦升到第一位，但总也拿不

到大赛女单冠军，特别是常在决
赛中失手，不少球迷将其归咎于
孙颖莎一直没有主管教练，甚至
还在社交媒体上“隔空喊话”国
乒，希望能尽快为孙颖莎安排一
位主管教练。

事实上，孙颖莎作为国乒女
队主力成员、奥运冠军、女单银牌
得主，国乒也不希望她一直在没
有主管教练的情况下成长，只是
新的奥运周期，需要权衡多个方
面，经过多方考察才能作此决
定。最终，国乒选择女队教练员
邱贻可担任孙颖莎的主管教练。
国乒女队主教练李隼也透露，主
管教练的选择需要队员和教练员

互相认可，需要一个过程。李隼
还认为，邱贻可是年轻教练，孙颖
莎是年轻队员，两人之间沟通起
来比较顺畅。

在国乒看来，邱贻可是世界
冠军出身，在来国家队前曾带领
四川女队拿过 2017 年全运会女
团冠军，在国家队也一直是世界
冠军朱雨玲的主管教练，虽然还
很年轻，但表现出了非常不错的
执教能力。他积极进取、富有创
造力的执教风格也和孙颖莎非常
契合。

国乒目前正在海南陵水进行
紧张的封闭集训，备战首个 WTT
大满贯赛事，也是在这次集训中

邱贻可正式成为孙颖莎的主管教
练。孙颖莎对此表示：“邱指导打
球时是非常优秀的运动员，也是
天才型选手，现在成为我的主管
教练，相信也会为我带来一些新
的东西。期待能和他在巴黎奥运
周期里共同进步。”邱贻可则夸赞
孙颖莎很有灵气，“我希望能和她
一起向前冲，帮助她实现更大的
梦想。”显然，两人都很憧憬这样
的一次合作。

邱贻可的到来，对孙颖莎成
绩的提升绝对是一大利好。在
没有主管教练这段时间，虽然
孙颖莎的表现没有明显滑落，
但确实也出现了一定的起伏，

随 着 王 曼 昱 连 夺 大 赛 女 单 冠
军 、强 势 崛 起 ，孙 颖 莎 在 队 内
的 位 置 从 领 先 者 变 成 了 追 赶
者。单靠孙颖莎一人之力，显然
无法长久和受到悉心指导的队友
竞争。

不少球迷也注意到，此前比
赛中，孙颖莎尝试过新的技战术
打法，但尚缺乏稳定性。而一个
主管教练的到来，不仅能够给予
孙颖莎指导，更重要的是帮助她
塑造属于自己的风格。只有将自
己的优势打法发挥到极致，形成
自己的成熟体系，孙颖莎未来才
能有更大突破。

羊城晚报记者 魏超然

意甲·今晨 米兰双雄继续不胜

乒球空间·观察 孙颖莎主管教练确定，邱贻可会带来什么？


